
 

１ 開会 

（会長） 

 半数以上の委員が出席しているため、新城市地域自治区条例第 8 条第 3 項の

規定を満たしており、会議が成立していることを報告した。  

 今回の会議録署名人は樋口義治委員と豊田幸応委員となることを報告した。 

 

２ 報告 

 令和６年度地域自治区予算事業における実施内容の検討状況について 

  ・舟着茶話会事業 

  ・舟着の魅力発見事業 

  ・ネットワークづくり事業 

 舟着茶話会事業、舟着の魅力発見事業、ネットワークづくり事業の各グルー

プから検討状況を報告した。 

 

舟着茶話会事業 

委員  まだ打合せを行っていないので、次回の舟着地域協議会まで

に検討します。 

 

第 4 回舟着地域協議会 会議録 公 開 ・ 非公開 

日時 
令和 6 年 7 月 8 日（月） 

午後 7 時 25 分～午後 9 時 25 分 
場所 鳥原児童館１階 会議室 

出席者 

（委員） 

 荒川博明、荒川浩幸、鈴木仁、加藤春夫、廣瀬秀雄、山口和夫、 

 樋口義治、豊田幸応、原祐嘉、山下修宏、戸田善美、菅谷知惠子、 

 野澤敏秀、飛安章智、森勝哉、櫻井利昭、古田多紀子、遠山雅美 

（事務局）服部所長、杉本参事、森本主査、岡本主査 

欠席者 （委員）なし 傍聴者 なし 

議
題
・
議
事
・ 

発
言
等 

１ 開会 

２ 報告 

令和６年度地域自治区予算事業における実施内容の検討状況について 

・舟着茶話会事業 

・舟着の魅力発見事業 

・ネットワークづくり事業 

３ 議事 

  令和７年度地域自治区予算の事業検討 

４ その他 

  次回の舟着地域協議会について 

５ 閉会 



舟着の魅力発見事業 

委員  グループで集まり目的について話し合いを行った。長篠・設

楽原の戦いでの松山越えということで、義務教育の中で必ず学

ぶことで誰もが知る歴史である。舟着地域がどこかと聞かれて

伝える時に、長篠・設楽原の戦いの場所になったところと説明

すれば、それなりに相手も思い浮かべやすいと思う。地域の財

産として普及しやすいようにしていきたい。  

 松山越えのマップ作成と配布することになっているので、ま

ずは地域内からＰＲのため、各戸配布と舟着小学校への配布を

行っていく。舟着小学校６年生は毎年２月に松山越えをしてい

るので、そこに間に合うようにしていきたい。 

 まずは現地確認からということで、地図に位置を落としてい

くことと、併せて道の補修が必要な箇所も確認しながら迷わな

いようにしていきたい。 

 これから現地確認を行っていくので、委員の皆さんにも参加

いただきたい。 

 

舟着茶話会事業 

委員  今年度も舟着こども園園児と地域の高齢者との交流会と味噌

づくり講座を開催したい。 

 交流会は遠山さん、味噌づくり講座は古田さんがリーダーと

して進めていく。 

 交流会は、今年度も１２月くらいの開催として、昨年度は吉

川区の団体に協力していただいたので、今年度は別の区の団体

にお願いしたいと考えている。 

 味噌づくり講座については、行事等の兼ね合いで今年度は２

月の始めの日曜日を予定したい。 

 

３ 議事 

 令和７年度地域自治区予算の事業検討 

 事業提案に対して第３回舟着地域協議会での意見や事務局が所管課等から

聞き取りした内容を整理した資料を説明し、令和７年度事業について協議を行

った。 

 

ＡＥＤ普及推進事業 

会長 

 

 

 

委員 

委員 

 

 

委員 

 

 来年度のＡＥＤ更新では、屋内屋外の設置に関わらず防水対

応となるということで、その際にはいつでも誰でも使える場所

への設置との考え方から、屋外を基本としたいと思いますが、

各行政区での検討状況はいかがでしょうか。  

 市川区では、まだ検討していません。 

 塩沢区としては、屋外が良いと考えているが、壁掛け型かス

タンド型のどちらが良いか考えなければならない。スタンド型

が良いのではとは思っている。 

 鳥原区として、まだ検討はしていないが、屋外で良いのでは

と思っている。 



 

消防水利整備事業 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

事務局 

 

 

委員 

委員 

 

会長 

 来年度は塩沢区の防火水槽に蓋を整備する予定ということで

すが、塩沢区として、どうするか検討いただけたでしょうか。  

 来年度の予定箇所付近には、他に防火水槽が２箇所あるので、

蓋の整備をやめて、廃止する方向としていきたいが、これから

区の評議会で提案して検討していく。撤去する場合は、畑とし

て使用できるように復旧してもらえるのか。 

 また、廃止にすることになった場合は、速やかに撤去をして

もらいたいが、いつになるのか。 

 畑として復旧されると思います。区として撤去の要望を所管

課に提出していただければ早期に解体することもできるのでは

ないかということでした。 

 ４０ｔ未満の防火水槽は消防署では管理しているのか。 

 昨年度の消防署の説明で管理しているとの説明がありました

が、施設の管理だけなのか水利としての管理までしているのか

分かりませんので、確認します。 

 消防団は見回り等行っているのか。 

 消防団で水利調査をすることにはなっていますので、各班で

実施しています。どこまでかは各班に確認しないと分かりませ

ん。 

 有事の際に水がないとか、防火水槽で事故が起きた時に管理

責任がどこにあるかを問われるので、確認していただきたい。  

 

獣害対策 

会長 

 

 

 

 

委員 

会長 

 前回の舟着地域協議会で獣害対策用のテープと道路へのシカ

注意看板について検討するということになりましたが、テープ

は獣が慣れて効果が薄くなるとの理由で補助対象外ということ

でした。看板については、どこにどのように設置するか具体的

ではありませんが、どのようにしていきますか。  

 効果があるものが何か、具体的な方法が見えてこない。 

 具体的な対策案が出されていませんので、今回は見送りとさ

せていただきたいと思います。 

 

舟着茶話会事業 

会長  令和７年度についても継続して事業化するかについては、舟

着茶話会事業のグループで検討をお願いします。 

 

舟着の魅力発見事業 

会長  令和７年度についても継続して事業化するかについては、舟

着の魅力発見事業のグループで検討をお願いします。  

 

交通手段確保 

会長 

 

 地域自治区予算でバス待合所の設置はできるということです

が、舟着小学校前バス停の移転箇所は、地域で考えていただき



 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

たいということで、どうするのがよろしいでしょうか。 

 舟着地域のバス路線については、舟着区長会で検討していた

だいているかと思います。この件についても検討していただけ

ないでしょうか。 

 先日、移転箇所を地域で考えることはできないと思い、公共

交通対策課へ相談に行ったので、市で検討しているのではない

か。 

 事務局から所管課に聞いたところ、地域としての意向を考え

てほしいとの意見を聞きました。 

 候補となる場所はあるが、所管課から提案してくれるものだ

と思っていた。関係する塩沢区長と鳥原区長で公共交通対策課

へ行き、相談しながら検討していきたい。 

 

ご近所サポート事業 

会長 

 

 

委員 

 舟着井戸端会議の会で事業を検討していただていますので、

そちらで事業を継続するか検討をしていただきたいと思います

が、よろしいでしょうか。 

 これから舟着井戸端会議の会で検討したいと思います。  

 

心ゆたかな子ども育成事業 

会長 

 

 舟着小学校児童の図書についてとなりますが、来年度も計画

期間となっていますので、継続事業としたいと思います。  

 

保育所管理事業、小学校管理事業 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

事務局 

 

委員 

事務局 

 

会長 

 

委員 

委員 

会長 

 

 

 舟着小学校の壊れた遊具は、予算要求が通れば修繕がされる

ということですが、いつ予算が通るか分からないとのことです。 

 所管課として修繕すべきではありますが、地域自治区予算で

実施するのはどうかということで協議したいと思いますが、い

かがでしょうか。 

 所管課としては、ブランコとスベリ台２つが一体になった鉄

製コンビネーション遊具の片方の壊れたスベリ台を撤去し、残

ったブランコとスベリ台を補修するということでした。  

 いつ修繕される見込みなのか。 

 優先度は高い遊具で予算は要求していくということではあり

ますが、いつ要求が通るかは分かりません。 

 そのままにしておく訳にはいかないと思う。 

 いつできるか分からないので、確実性を考えて地域自治区予

算で事業化するということも考えられます。  

 予算要求しても必ずしも要求が通るとは限らないので、地域

自治区予算を使っても良いのではないかと思う。 

 そうしていただいたい方が良いと思います。 

 事故が起きることも考えられるので、やった方が良いと思う。 

 舟着こども園の一輪車補助バーが後から地域で設置したもの

がぐらついており、遊具点検で指摘を受けているということで、

そちらについてはどうしますか。 



委員 

 

 舟着こども園は一輪車に乗れる子も多く、取り替えた方が良

いと思います。 

 

ネットワークづくり事業 

会長  令和７年度についても継続して事業化するかについては、ネ

ットワークづくり事業のグループで検討をお願いします。  

 

その他 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 舟着地域で盆踊りをやめて夏祭りを開催できないかと思って

いる。例えば、地域内で協力者を探し、開催していく場合には地

域自治区予算を使うことができるのか。  

 地域の夏祭りの開催ということで、それを市として所管する

部署がないと思われますので、地域活動交付金事業として考え

ていただきたい。 

 地域が提案しているのに、所管課がなくできないということ

が多いので、地域自治区制度をやっているのであれば、市とし

て無理にでも所管課を作るべきだと思う。  

 

３ その他 

 次回の舟着地域協議会について 

 第５回舟着地域協議会は、８月５日（月）午後７時３０分から鳥原児童館で

開催することを報告した。 

 

４ 閉会 

 


